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РАCПИСАНИЕ
23 декабря

15:10 – мужчины, корот.пр.
18:00 – танцы на льду, ритм-
танец
21:00 – пары, корот.пр.

24 декабря
14:40 – танцы на льду, про-
извольный танец
17:10 – мужчины, произ. пр.
20:15 – женщины, корот.пр.

25 декабря
17:25 – пары, произ. пр.
19:55 – женщины, произ. пр.
По уральскому времени. 
Трансляции на сайте Перво

го канала и в телеэфире. Тек

стовые трансляции отдель

ных видов – на oblgazeta.ru.
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Иннокентий ЛАВРЁНОВ

В Музее истории Екатерин-
бурга (МИЕ) в рамках проек-
та «Корневая система» про-
шло открытие выставки, по-
свящённой династии ураль-
ских ювелиров ЕЛИЗАРЬЕ-
ВЫХ. 

«Корневая система» – про-
ект МИЕ совместно с Ураль-
ским генеалогическим обще-
ством, рассказывающий о жиз-
ни и судьбах городских семей 
через генеалогию и веществен-
ные артефакты. Ранее в музее 
уже представляли истории о 
нескольких семьях: Онисима 
Клера – основателя Уральско-
го общества любителей есте-
ствознания, Карла Вурма – 
владельца одной из типогра-
фий Екатеринбурга (где изда-
валась в том числе «Екатерин-
бургская неделя»), и о роде ар-
хитектора Константина Уз-
ких – автора первого Генплана 
Свердловска (1972 год).

Теперь выставка про Ели-
зарьевых. Семья попала в Ека-
теринбург в конце XVIII века. 
Самый известный представи-
тель этой фамилии – Ксено-
фонт Александрович – в 1819 
году числился цеховым масте-
ром и считался одним из луч-
ших ювелиров города. Его дво-
юродный брат, Павел Михай-
лович, также посвятил себя 
ювелирному искусству. Во вто-
рой половине XIX века уже Гав-
риил Елизарьев со своими сы-
новьями – Дмитрием и Нико-
лаем – продолжили семейные 
традиции, правда, переквали-
фицировавшись в позолотчи-
ков по дереву.

В экспозиции представле-
ны документы семьи, личные 
вещи, рассказывающие о пред-
ставителях рода с XIX века по 
настоящее время. Особо инте-
ресны с исторической точки 
зрения хозяйственные доку-

менты 1916–1917 годов, а так-
же реликвии более чем столет-
ней давности. В частности, под-
зорная труба, ртутный градус-
ник с гравировкой «Екатерин-
бург», украшения.

Восстановить историю 
Елизарьевых помог их потомок 
– Валерий Морошкин, сохра-
нивший семейный архив и об-
ратившийся в музей с предло-
жением об исследовании.

– Несколько десятилетий 
назад я даже не представлял, 
что к этим вещам может быть 
какой-то интерес, – рассказы-
вает Валерий Егорович. – А сей-
час время повернулось так, что 
по этим остаткам былого мож-
но проследить истории жизни 
коренных екатеринбуржцев. 

Целый год потребовался 
научному сотруднику музея Ев-
гению Бурденкову, чтобы си-
стематизировать информа-
цию о Елизарьевых: провести 
исследования, отобрать фото-

графии, чтобы в итоге предста-
вить выставочный проект.

По словам Евгения, обыч-
но музей сам выбирает, изуче-
нием истории какой семьи за-
няться. Поэтому когда прино-
сят уже практически готовую 
выставку, с описанием и исто-
рией вещей – это редкость. 

– Главное правило – не из-
бавляться от старых вещей. Ес-
ли хочется выкинуть, то пожа-
луйста, отнесите их в музей – 
любая вещь имеет историче-
скую ценность, – говорит Евге-
ний. – Если человек чем-то вла-
деет и не знает, что это, то он мо-
жет позвать нас. Чтобы мы опре-
делили значимость предмета. 

До 300-летия города плани-
руется каждый год представ-
лять в формате мини-выставок 
информацию о семьях. Музей 
приглашает к участию в про-
екте горожан, интересующихся 
историей своей семьи.    

«Если хочется выкинуть – 
принесите в музей» 
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В семье Елизарьевых хранилась и католическая икона. 
Что она делала в православной семье – загадка

Десять из десяти
Баскетбольный клуб «УГМК» в матче группового этапа Евролиги 
крупно выиграл у французского «Монпелье» на домашнем паркете 
– 108:53. В турнире екатеринбургские баскетболистки выиграли де-
сять из десяти матчей и занимают первое место в своей группе.

«УГМК» – действующий чемпион Евролиги. Команда удержи-
вает титул с сезона 2017/2018. В 2020-м из-за пандемии коронави-
руса лидера не определили, досрочно завершив турнир, но, веро-
ятно, и в тот год уральские баскетболистки добились бы победы в 
финале. 

В текущем розыгрыше Евролиги «УГМК» пока не уступил ни 
разу. Самый сложный матч был с «УСК Прага». За пять секунд до 
конца «лисицы» проигрывали с разницей в одно очко. А дальше 
Альба Торренс смогла довести мяч до Александрии Бентли, и та за-
бросила трёхочковый, который совпал с финальной сиреной. 
Победная комбинация заняла две секунды. «УГМК» выиграл 75:73.

С «Монпелье» никакой нервной концовки не было. Екатерин-
бургские спортсменки уже к первому короткому перерыву оторва-
лись на 24 очка, а к большому уже на 33. Можно было лишь попы-
таться спрогнозировать – забьют ли «лисицы» сотню. Что в итоге 
произошло. Мария Попова набрала в матче 15 очков. По 14 – у Аль-
бы Торренс и Элли Куигли. 

– Для счёта на табло есть несколько объяснений. Во-первых, 
команда «Монпелье» осталась без ключевых игроков. Во-вторых, 
поездка в Екатеринбург для них получилась очень тяжёлой. Что-
бы не рисковать и не травмироваться, все 40 минут игры они стоя-
ли зонной защитой. Это дало много пространства для дальних бро-
сков. Нам удались 22 попытки, что если не является рекордом, то 
точно очень близко к нему, – сказал после матча главный тренер 
«УГМК»  Мигель Мендес.

В активе «лисиц» 20 очков. У «Праги» 16, но один матч в запасе. 
Следующую игру «УГМК» проведёт уже в 2022 году. 6 января состо-
ится домашняя встреча с «Самарой» в чемпионате. В Евролиге ко-
манда сыграет 12 января, на выезде в Чехии. Соперник – «догоняю-
щий» по таблице БК «УСК Прага». 

Пётр КАБАНОВ
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На счету Марии Поповой (с мячом) – 15 очков

Наталья ШАДРИНА

В Санкт-Петербурге завтра 
стартует чемпионат России 
по фигурному катанию. На 
турнире спортсмены разыг-
рают путёвки на междуна-
родные соревнования, глав-
ное из которых – Олимпиада 
в Пекине. В северную столи-
цу съедутся сильнейшие фи-
гуристы страны, среди них 
несколько свердловчан. 

И их осталось пять

В спорте, как мы привыкли, 
должен побеждать сильней-
ший, но нынешний сезон в фи-
гурном катании учит нас дру-
гому: выиграет тот, кто спра-
вится с травмами. А в женском 
одиночном виде уж точно. Пер-
вый тревожный сигнал посту-
пил от Александры Трусовой. 
В сентябре «русская ракета» со-
вершила сенсацию, приземлив 
в одной программе пять чет-
верных прыжков. Казалось, её 
на пути к Играм уже не остано-
вить, но перед американским 
этапом Гран-при фигуристка 
повреждает ногу. Точный диа-
гноз до сих пор не раскрыт, но 
спортсменка вынуждена бы-
ла сняться с дальнейшего уча-
стия в мировой серии. Пропуск 
чемпионата страны стоил бы 
Александре Трусовой места в 
олимпийской сборной, поэто-
му её тренерский штаб пошёл 
по пути быстрого восстановле-
ния и уменьшения количества 
тренировок. Что из этого вы-
шло, увидим совсем скоро. 

Полностью из борьбы вы-
пала ещё одна ученица Эте-
ри Тутберидзе – Дарья Усачё-
ва, которую из-за травмы бе-
дра унесли со льда на руках во 
время разминки на Гран-при в 
Японии. Дальше пришёл черёд 
чемпионки Европы Алёны Ко-
сторной. Неделю назад фигу-
ристка на тренировке сломала 

кисть правой руки. Понимая, 
что этот сезон для неё завер-
шён, Алёна заявила, что оста-
нется в большом спорте ещё на 
один олимпийский цикл. 

В понедельник стало из-
вестно, что национальный чем-
пионат из-за травмы пропу-
стит 19-летняя уроженка Рев-
ды Анастасия Гулякова. По-
допечная Алексея Мишина по-
вредила голеностоп.  

Реальные шансы на при-
зовые места (и квоты на ми-
ровые старты) есть у пяти фи-
гуристок: 17-летней Алексан-
дры Трусовой (если она успе-
ла набрать форму), трёхкрат-
ной чемпионки России и чем-
пионки мира – 17-летней Ан-
ны Щербаковой (травмирова-
лась летом, но постепенно воз-
вращает элементы ультра-си), 
рекордсменки и в короткой, и 
в произвольной программах – 
15-летней Камилы Валиевой, 
вице-чемпионки мира – 2021 
Елизаветы Туктамышевой, 

которой 17 декабря исполни-
лось уже 25 лет. и у 15-летней 
Майи Хромых, владеющей чет-
верными прыжками, благода-
ря которым она заработала вы-
ход в финал Гран-при. 

Майя Хромых – уроженка 
Нижнего Тагила, где и начина-
ла кататься у Анны Болдиной, 
а позже попала в группу к Эте-
ри Тутберидзе. На Кубке России 
в феврале 2021 года фигурист-
ка исполнила четверные саль-
хов и тулуп, после чего стало 
ясно: она будет ещё одной пре-
тенденткой на Пекин. Майя ам-
биции подтвердила на осенних 
турнирах, теперь всё будет за-
висеть только от неё и качества 
её прыжков на льду Петербурга. 

Ещё одна свердловчанка, 
получившая возможность вы-
ступить на чемпионате страны, 
– Вероника Яметова. 14-лет-
няя спортсменка занимается в 
екатеринбургской СШ №8 «Ло-
комотив» у тренеров Елены 
Левковец и Владимира Гни-

лозубова. В этом сезоне Веро-
ника Яметова громко заявила о 
себе, завоевав серебро и бронзу 
на этапах Кубка России.  

Доказать, что 
титул достался 
неслучайно 
В парном катании на чем-

пионате России мы ожидали 
увидеть екатеринбургский ду-
эт Алина Пепелева / Роман 
Плешков, который тренирует-
ся в Москве у Нины Мозер. На 
чемпионате России 2019 года 
они заняли пятое место, могли 
бороться за высокие позиции и 
сейчас. Однако у Романа выя-
вили осложнение на колено по-
сле гриппа. Нина Мозер пояс-
нила, что врачи запретили ему 
прыгать до середины января. 

Поэтому все надежды 
свердловских болельщиков в 
этом виде связаны с парой Ана-
стасия Мишина / Александр 
Галлямов. Партнёр начинал 

кататься в Екатеринбурге, на 
«Юности», тренировался у На-
тальи Карелиной. Пара зани-
мается в Петербурге у Тама-
ры Москвиной, которая подго-
товила этих фигуристов к чем-
пионату мира: самый важный 
турнир прошлого сезона Ана-
стасия и Александр выиграли с 
первой попытки, приехав в ста-
тусе дебютантов. Надо ли го-
ворить, что их цель не просто 
отобраться на Олимпиаду, но и 
стать чемпионами. В недавнем 
интервью пресс-службе Феде-
рации фигурного катания Рос-
сии спортсмены  делились, что 
есть те, кто говорили, будто по-
беду на ЧМ они не заслужили. 
Поэтому для этой пары насту-
пает время всё всем доказать. 

В танцах на льду Свердлов-
скую область представят Вла-
да Павленина и Александр 
Алексанян, они тренируются 
в Екатеринбурге, на «Юности». 
На чемпионате страны дуэт де-
бютировал в прошлом году, за-
няв 10-е место. В этом сезоне 
фигуристы выиграли один из 
этапов Кубка России, на другом 
завоевали бронзу. 

Ледовые фавориты 
Кто из свердловчан поборется за медали чемпионата России по фигурному катанию

Президент «Урала» Григорий Иванов на встрече с журналистами подвёл итоги осенней части сезона 2021/22

Майя Хромых – одна из главных претенденток на медали чемпионата страны
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Данил ПАЛИВОДА

Президент футбольного клу-
ба «Урал» не только подвёл 
итоги осенней части сезона, 
но и немного помечтал. 

«Адамова 
и Кузьмичёва 
хотим оставить»
– У меня двоякие ощуще-

ния. Большую часть чемпи-
оната мы шли на последнем 
месте, никак не могли вы-
браться из ямы. Сменили тре-
нера, ему нужно было время 
на адаптацию в новой коман-
де. Видели, что прогресс есть, 
где-то нам просто не везло, 
очень много ничейных мат-
чей. Последние две встре-
чи вселили оптимизм, мы за-
брались на 11-е место. Но ве-
сенняя часть чемпионата бу-
дет очень напряжённая, все 
команды идут плотно, – отме-
тил Григорий Иванов.

Когда команду возглавил 
Игорь Шалимов, действи-
тельно произошли измене-
ния. «Урал» перешёл на схе-
му с тремя центральными за-
щитниками, наладил игру в 
обороне: меньше екатерин-
буржцев осенью пропустил 
только ЦСКА. При этом дей-
ствия в атаке, за исключени-
ем последнего матча с «Ро-
стовом», оставляли желать 
лучшего. Григорий Викторо-
вич всегда был сторонником 
яркого, атакующего футбола, 
поэтому игрой команды осе-
нью был не всегда доволен.

– Под конец осенней ча-
сти, в последних матчах, игра 
«Урала» стала мне нравиться. 
Конечно, например, при Дми-
трии Парфёнове мы заби-
вали гораздо больше, но при 
этом и пропускали очень мно-
го. Сейчас же мы стабилизи-
ровали игру в обороне, кро-
ме матча с «Рубином» в защи-
те здорово себя проявляли. 
Не везло где-то в нападении. 
Наш лидер Эрик Бикфалви в 
первом матче, когда мы усту-
пили «Краснодару» со счётом 
0:3, при 0:0 не забил пеналь-

ти, его это сильно подкоси-
ло в эмоциональном, психо-
логическом плане. Он долго 
вкатывался в сезон, находил 
свою игру, но закончил всё 
равно лучшим бомбардиром 
команды и много сделал для 
атаки «Урала», – добавил пре-
зидент «Урала».

Игра в обороне стабили-
зировалась во многом из-
за уверенных действий мо-
лодых защитников – Арсена 
Адамова и Ивана Кузьмичё-
ва. Оба впечатлили не толь-
ко тренера «Урала», который 
доверил им место в старто-
вом составе, но и штабы на-
циональных команд. Так, Ар-
сена вызвал Валерий Карпин
в основную сборную России, 
а Иван Кузьмичёв принимал 
участие в матчах молодёжки. 
И, конечно, молодыми защит-
никами с российским паспор-

том, уверенно проявляющи-
ми себя на уровне премьер-
лиги, стали интересовать-
ся другие клубы. В СМИ в по-
следнее время ходит инфор-
мация о том, что и Адамов, и 
Кузьмичёв могут покинуть 
«Урал» уже зимой.

– Переговоров нет ни по 
тому, ни по другому, – возра-
зил Григорий Иванов. – Есть 
только интерес. Мы же всё-
таки планируем оставить их 
в «Урале», только наладили 
игру в обороне, в которой они 
важны. Но если поступит хо-
рошее предложение, за ко-
торое действительно мож-
но будет отпустить парней, 
станем думать. В СМИ пишут, 
что Адамов уже одной ногой 
в «Локомотиве», но мы пока 
ещё ни с кем в клубе не разго-
варивали, не знаю, откуда та-
кие слухи берутся. 

«Приобретём 
нового футболиста 
в атаку»
Рассказал президент «Ура-

ла» и о тех приобретениях, ко-
торые клуб будет пытаться 
сделать в ближайшее транс-
ферное окно. Речь зашла об 
усилении игры в атаке, так 
как по забитым голам «шме-
ли» занимают последнее место 
в осенней части сезона. До за-
ключительного тура у «Урала» 
было всего восемь мячей в сем-
надцати играх, матч с «Росто-
вом», конечно, исправил стати-
стику, но не намного.

– Селекционная служба ра-
ботает круглый год, конечно, 
мы ищем нападающего. Смо-
трим за рубежом, но при этом 
обращаем внимание и на наш 
чемпионат, на ФНЛ. Много пар-
ней хороших и молодых есть, 

им просто надо оказаться в 
нужном месте и в нужное вре-
мя, как, например, тот же Ада-
мов. Поэтому наши селекцио-
неры постоянно предлагают 
нам варианты, мы их рассма-
триваем с тренерским штабом. 
Думаю, зимой мы точно приоб-
ретём нового футболиста в ата-
ку, – сказал Григорий Иванов.

Отдельно президент «Ура-
ла» ответил на вопросы о воз-
можных «звёздных» трансфе-
рах. Так, Григорий Иванов зая-
вил, что не против был бы ви-
деть в команде Павла Мамае-
ва и Александра Кокорина. Но 
первый подписал контракт с 
«Химками», чтобы быть ближе 
к дому, а второго не так просто 
получить в финансовом плане. 
Вспомнил Григорий Викторо-
вич и про Олега Шатова.

– Если Шатов будет готов, 
мы всегда его ждём. Молодым 

человеком уехал в большие 
клубы, это наш воспитанник. 
Ворота в «Урал» для него всег-
да открыты. Олег не раз гово-
рил, что завершать карьеру бу-
дет в екатеринбургском клубе, 
– сказал Григорий Иванов.

«Бюджет клуба – 
1,1-1,2 млрд 
рублей»
Ну и, конечно, речь не мог-

ла не зайти о бюджете клуба. В 
сентябре 2020 года у «Урала» 
сменился председатель совета 
директоров: им стал Дмитрий 
Пумпянский. И после назначе-
ния вместе с президентом клу-
ба новоиспечённый председа-
тель совета директоров провёл 
пресс-конференцию. На ней 
были озвучены глобальные це-
ли: в ближайшие два-три года 
бюджет должен быть увеличен 
минимум в два раза, а в зада-
чах клуба должна быть борьба 
за Еврокубки. Однако прошло 
полтора года, а бюджет клуба 
не то что не увеличился, а едва 
ли не уменьшился.

– Конечно, здесь вмешалась 
ситуация с коронавирусом. Об-
ласти тяжело, нашим спонсо-
рам тоже тяжело. Хотя Дми-
трию Пумпянскому даже в этой 
ситуации мы благодарны за то, 
что он помогал нам финансово, 
без этого мы бы просто не вы-
жили. Были у нас проблемы с 
финансированием, где-то об-
ласть не полностью рассчита-
лась с нами, но сейчас все день-
ги получены, так что мы с оп-
тимизмом смотрим в будущее. 
В этом сезоне бюджет остался 
примерно таким же, как и был 
в прошлом – 1,1–1,2 млрд ру-
блей. На следующий сезон пре-
мьер-лига заключила новый 
контракт на продажу прав на 
телетрансляции матчей, клубы 
будут получать больше финан-
сов. Пересмотрим контракт с 
титульным спонсором, есть до-
говорённости с букмекерски-
ми конторами. Так что думаю, 
что в следующем сезоне бюд-
жет будет увеличен, – сказал 
президент «Урала».

Григорий Иванов знает, кто может усилить «Урал»
Шатов, Кокорин, Мамаев




